



الموضوع : دور المرأة في التنمية المستدامة

الرقم : 050

المصدر :

موقع الواب :

البلد : تونس

Le
renouveau

التاريخ :

العدد و [ص] :

2000 / 07 / 08

LIGUE DE LA FEMME ET L'ENVIRONNEMENT

Sur le terrain du « développement durable »

La ligue de la femme et l'environnement, a tenu récemment son assemblée générale pour évaluer ses activités durant les trois dernières années et renouveler son bureau.

Elle compte parmi les quinze ligues de l'Union Nationale de la Femme Tunisienne, chacune d'elles polarise des femmes ayant la même spécialité professionnelle. D'ailleurs, une seizième structure relative à la femme et la ville verra bientôt le jour.

L'objectif majeur de la création de ces ligues est de diversifier et renforcer la contribution de la femme rurale au développement durable.

Sous la présidence de Mme Aziza Htira — actuellement membre du conseil exécutif — la ligue de la femme et l'environnement a réalisé durant les trois dernières années de nombreux projets au profit de la femme rurale.

Sa stratégie est axée sur les régions prioritaires caractérisées par des styles et régimes inadéquats à l'exploitation des ressources naturelles pour assurer une adhésion réelle de leurs habitants à ses activités.

Dans ce cadre, la ligue a entrepris des projets notamment en matière de la protection des forêts. En effet, ce projet financé par le Fonds Mondial de l'Environnement a été réalisé au profit des délégations de «l'Ayoune» et «Hassi Elfrid» (gouvernorat de Kasserine). Il vise essentiellement à lutter

contre l'érosion, et aménager les périmètres destinés à la production de bois de chauffage et ce, pour les mettre à la disposition de ses habitants. En outre, un autre projet réalisé dans les zones d'ombre auxquelles le Président de la République accorde un intérêt particulier a visé à améliorer les conditions de vie de la femme rurale et faire par-

ticiper toutes les parties au développement économique ainsi que la protection des ressources naturelles.

A cet égard, la ligue a élaboré une étude dans différents domaines d'emploi à «Oued Elabid» et réalisé des micro-projets en matière d'apiculture et de cuniculture. Mieux encore, la région «d'Errajaibia» (délégation

d'El Fahs) a bénéficié d'un réseau d'eau potable et de l'amélioration des revenus de certaines familles ainsi que d'autres micro-projets en matière de confection, apiculture et tissage.

Mieux, la ligue a entrepris un projet en matière de diversification biologique, financé par l'Union mondiale de la protection de la nature. Il a pour objectif de sensibiliser la femme à maintenir l'équilibre et la diversification de la nature et valoriser les connaissances de la femme rurale en matière de gestion des ressources naturelles. Un autre aspect d'intervention au profit de la femme consiste à doter le centre de la femme rurale de Fouchana des équipements nécessaires (bibliothèque, table de réunion, chaises ainsi que des livres et ouvrages) permettant à la femme

rurale d'acquérir les connaissances nécessaires à la gestion optimale des ressources naturelles.

La ligue a organisé aussi des séminaires régionaux et nationaux pour mettre en valeur le rôle prépondérant que joue la femme dans le développement durable, ainsi que d'autres activités telles que le nettoyage des plages, et la contribution aux campagnes de plantation d'arbres à l'intérieur du pays.

A noter enfin que Mme Leïla Bahri a été élue nouvelle présidente de la ligue de la femme et l'environnement.

Noureddine Bokri